

L'INRA se met à la portée des adolescents

Des scolaires ont découvert la richesse de l'écosystème lémanique au cœur des locaux de l'INRA.



Les chercheurs ont réalisé des expériences sous les yeux ébahis des adolescents.

THONON-LES-BAINS

Le projet Synaqua, débuté en 2017, et qui se terminera en juin 2019, est un projet Interreg France-Suisse, visant la protection de l'environnement, en évaluant l'état de santé d'un écosystème à partir de nouveaux outils de séquençage, dont l'ADN. Le projet propose d'informer également les scolaires, avec la participation d'au moins six classes de 3^e à Thonon : « On souhaiterait y faire participer 10 classes au total », explique Stéphane Jacquet, directeur de recherche à l'INRA. Le temps d'une journée, les élèves vont pouvoir observer, pratiquer : « Ça leur permet de découvrir autre chose, l'ADN n'est pas au programme. Venir à l'INRA,

c'est une chance pour eux. Ils connaissent pleins de choses, mais ne savent pas toujours mettre un nom dessus », raconte Nathalie Ramel, professeur de biologie au lycée des 3 Vallées. Ainsi, le matin est consacré à la découverte des éléments de biologie-écologie appliqués aux écosystèmes de la région lémanique. L'après-midi, ils entrent dans les coulisses d'une recherche scientifique qui s'intéresse à l'ADN des diatomées, espèces bio-indicatrices de la qualité de nos eaux. La journée se termine par un jeu de rôles : « On a pris une pierre avec des algues, qu'on a observée au microscope, pour voir les diatomées. Je ne retiendrai pas tout, mais par exemple, je ne savais pas qu'il y avait autant de particules dans une goutte d'eau », indique Kévin

Bachler, 15 ans. Le projet s'articule autour de quatre axes principaux : la validation de la méthode moléculaire, le développement d'un indicateur ADN standardisé de la qualité de l'eau, la sensibilisation des professionnels, des scolaires et du grand public aux avantages de la génomique pour la surveillance de l'environnement, et enfin une proposition d'outils innovants au service des politiques publiques de protection de l'environnement.

Le programme est animé par Samuel Botreau, membre d'Asters, partenaire du projet. Le projet Synaqua, côté France, est dirigé par Agnès Bouchez, également directrice de recherches à l'INRA.

AUORE IVIC

EN BREF

Thonon-les-Bains. Mobilisation à vélo

L'association de concertation et de proposition pour l'aménagement et les transports (l'ACPAT) organise sa deuxième Agrovéloroute samedi 26 mai. Elle sera cette année un rassemblement festif d'opposants à la future autoroute, que ce soit pour des raisons environnementales ou pour en dénoncer le calendrier par rapport au CEVA. Les cyclistes se retrouveront à 10 h place des Arts, départ à 10 h 30. Les départs piétons sont à 9 h 30 aux Fleysets et à 10 h 30 à l'église d'Allinges. L'arrivée est à Mésinges, avec, ensuite une fête dans les jardins du clos d'Allinges, à Mésinges.

Thonon-les-Bains. Conférence

La prochaine conférence de l'antenne du Chablais du centre généalogique de Savoie est prévue samedi 26 mai à 15 h. Elle s'intitule "Papes et antipapes savoyards" et sera animée par Roland Hyacinthe, président du centre généalogique de Savoie. Rendez-vous à la salle d'audience de l'ancien tribunal au château de Bellegarde, place de la Mairie. chablais@cgsavoie.or

Thonon-les-Bains. Exposition

"Une rive à l'autre, voyage autour du Léman - Acte II" est l'exposition présentée au musée du Chablais. Embarquement immédiat pour la deuxième partie de votre voyage autour du lac : la rive nord de Ville-neuve à Ferney-Voltaire. Grâce à leur partenariat exceptionnel le Musée du Chablais et le Cabinet des arts graphiques des musées d'art et d'histoire de Genève vous font découvrir l'univers de l'estampe lémanique aux XVIII^e et XIX^e siècles. Renseignements au 04 50 70 69 49. Ouvert du mercredi au dimanche, de 14 h 30 à 18 h.

Thonon-les-Bains. Sculpture commentée

Vendredi 25 mai, la sculpture située dans le patio de la mairie, la "Sirène" de Marguerite Peltzer, sera présentée gratuitement au public à 18 h.

Thonon-les-Bains. Sortie seniors

Vendredi 1^{er} juin est organisée une visite de l'exposition "Evian mondain, l'âge d'or du thermalisme". Sur inscription au Pôle Animations Seniors, tél. 04 50 71 18 56.

À GAGNER
15 000€*
de bons d'achat
et cadeaux

* Règlement de jeu complet disponible sur le stand d'animation aux horaires d'ouverture et sur www.shopin-publier.com



極度乾燥(しなさい)
Superdry.



& 30 NOUV